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ЧИСТАЯ РАБОТА!

Александр ПЕРЕПЕЛКИН
председатель ТПО Железногорска

Тем много. Все горячие и жизненно важные. Поэтому – по 
порядку.

На очередном заседании президиума ЦК РПРАЭП обсуждали 
актуальные вопросы деятельности профсоюза в современных ус-
ловиях. Особое внимание было уделено выполнению Отраслево-
го соглашения по атомной энергетике, промышленности и науке 
за 2023 год. Основная дискуссия развернулась в рамках разде-
ла «Социальная политика». Члены президиума обеспокоены се-
рьезной дифференциацией расходов социального характера в 
разных дивизионах атомной отрасли. Вызывает вопросы и недо-
статочный норматив на санаторно-курортное лечение – сегодня 
это пять тысяч рублей в день, что в условиях роста цен требует 
безотлагательной индексации.

В обязательной программе профсоюзного форума – анализ 
статистических данных, подведение итогов правовой деятельно-
сти и работы в области охраны труда. Речь также шла о прове-
дении в 2024 году конкурса на лучшую информационную работу 
среди членских организаций РПРАЭП.

Члены Ассоциации территориальных профсоюзных организа-
ций и руководители РПРАЭП встретились с исполнительным ди-
ректором Ассоциации ЗАТО Алексеем Коноваловым. Это первая 
встреча социальных партнеров в подобном формате. Речь шла 
о приоритетах работы по развитию городов, в которых сконцен-
трирован инновационный и интеллектуальный потенциал Роса-
тома, о планах формирования для ЗАТО отдельной федераль-
ной целевой программы.

Участники встречи подняли наболевший для работников го-
родских организаций вопрос о присвоении статуса «Ветеран тру-
да». Люди долгие годы добросовестно работают на благо ЗАТО и 
атомной отрасли, но получить звание не могут из-за отсутствия 
ведомственного знака отличия. Как вариант, предложенный за-
местителем председателя РПРАЭП Юрием Борисовым, прозву-
чала идея создания собственного ведомственного знака отличия 
для работников организаций ЗАТО. По настоянию профсоюзов 
вопрос о возвращении законодательного порядка по награжде-
нию ведомственным знаком «Ветеран атомной энергетики и про-
мышленности» работников культуры, образования, спорта, соци-
альных учреждений и предприятий муниципального сектора ЗАТО 
поставлен на особый контроль! 

К слову, Территориальная профсоюзная организация Же-
лезногорска еще в январе поднимала эту проблему на встрече с 
депутатом Государственной Думы РФ Александром Дроздовым. 
Процесс идет. Надеемся на скорейшее разрешение этого пере-
зревшего вопроса.

К новым технологиям. РПРАЭП, в рамках развития при-
оритетных направлений своей деятельности по повышению 
уровня социальной защищенности трудящихся, продолжает 
развивать программу преференций «Электронный билет чле-
на профсоюза». Более трехсот компаний по всей стране уже 
подключились к этому проекту. И члены профсоюза, при по-
купке товаров и услуг партнеров программы, получают скид-
ки, бонусы и другие привилегии. ТПО Железногорска наме-
рена присоединиться и поддержать практику РПРАЭП по вне-
дрению электронного профсоюзного билета. 

Важно! Мы продолжаем прием заявок на лучший коллек-
тивный договор в конкурсе среди муниципальных организаций. 
Цель мотивационного мероприятия – выявить наиболее дей-
ственные документы-регуляторы системы социального пар-
тнерства. В этом разрезе интересны положения колдогово-
ров, развивающие нормы действующего законодательства по 
обеспечению достойной заработной платы, социальных льгот, 
гарантий и компенсаций работникам. Лидеры первичек, ждем 
ваших предложений! 

Напоследок – как будем отмечать Первомай. ТПО Железно-
горска, в рамках проведения акции «Достойный труд каждого – 
гарантия благополучия семьи и развития страны», обратилась к 
Главе ЗАТО с предложением провести встречу с профсоюзным 
активом. Основными событиями акции станут заседания колле-
гиальных выборных органов профорганизаций и Трехсторонней 
комиссии, чествование трудовых династий и наставников, патри-
отические молодежные мероприятия. Работаем! Встречаем Пер-
вомай на подъёме!

ПОЗЫВНЫЕ 
ВЕСНЫ

Атланты 
Подгорного 
на трудовой 
вахте

Год 2023-й прошёл под 
знаком укрепления и раз-
вития социального парт-
нёрства. Железногорск от 
федеральных трендов не 
остался в стороне. 1 дека-
бря 2023-го на новый срок, 
с 2024 по 2026 годы, был 
подписан ключевой доку-
мент социального партнер-
ства в городе – Трёхсторон-
нее соглашение о регулиро-
вании социально-трудовых 
отношений в муниципаль-
ных организациях. 

27 марта на первом за-
седании Трёхсторонней 
комиссии представите-
ли Администрации ЗАТО 
г.Железногорск, городского 
Союза работодателей и Тер-
риториальной профсоюзной 
организации РПРАЭП наме-
тили план совместной рабо-
ты на ближайшее будущее. 
Мысли и мнения участников 
рабочего органа по разви-
тию соцпартнёрства – в пе-
редовице «Нашего голоса».

АПРЕЛЬСКИЕ ТЕЗИСЫ

– Одной из главных задач сегодняшне-
го дня является увеличение профсоюзного 
членства. Потому что только сильный про-
фсоюз способен на равных вести перегово-
ры с работодателем, добиваться для работ-
ников достойных условий труда и быть дви-
жущей силой коллектива в спорте, на отды-
хе, в общественной жизни.

Профорганизация работников культуры 
пережила резкое падение членства в труд-
ный для всех год пандемии Covid-19. Тогда 
из 210 человек в наших рядах осталось 160. 
Сейчас удалось нарастить численность до 
186 работников, и это не предел. Со дня на 
день ждем образования первичной ячейки 
в МКУ «Управление культуры». С приходом 

нового руководителя Жанны Анатольевны 
Хмелёвой работа в этом направлении акти-
визировалась, так что на два десятка чело-
век в нашем полку скоро прибудет. В иде-
але хотелось бы, чтобы членский билет по-
лучили все 550 работников культурной сфе-
ры, но к этому нам всем нужно приложить 
немало усилий.

Из положительных тенденций – через 
работу профлидеров идёт перенастройка 
работы с директорами. При участии проф-
комов рассматриваются кадровые и свя-
занные с ними финансовые вопросы: от 
утверждения правил внутреннего трудо-
вого распорядка до распределения сти-
мулирующих выплат. 

Еще один плюс. В половине учрежде-
ний культуры руководители являются чле-
нами профсоюза. А это напрямую влияет на 
активность коллектива – как и новая смена 
профоргов. Так, с приходом Ольги Никола-
евны Шабалы выросло профчленство в ДШИ 
имени Мусоргского. В Театре кукол активи-
зировала работу Юлия Егорова, в Центре 
досуга – Сергей Дерышев. 

Из тревожащих факторов – очень малень-
кие ячейки остались в ДХШ и ДШИ № 2 Под-
горного. Будем искать пути решения пробле-
мы с профоргами и руководителями. 

В целом, настрой позитивный. Цели по-
ставлены, нужно к ним стремиться. Как при-
нято в профсоюзе – сообща.

– Обеспечение безопасных условий 
труда – один из основных разделов Трёх-
стороннего соглашения. Поэтому профсо-
юзам, работодателям и органам местно-
го самоуправления важно держать руку на 
пульсе и следить за законодательными из-
менениями. 

С 1 марта 2022 года сферу охраны тру-
да серьезно реформировали. В силу всту-
пили новые положения Трудового кодек-
са РФ. Важнейший посыл нововведений, о 
котором должен знать каждый: ответствен-
ность работника за нарушение правил ох-
раны труда ужесточилась.

Если работодатель выполнил свои обя-
занности: обучил, проинструктировал, до-
пустил к работе, то с этого момента за всё, 
что происходит на рабочем месте работник 
отвечает сам. Не надел респиратор, каску, 
спецодежду и получил повреждение – его 

вина. Слетел молоток с рукоятки или слу-
чилась травма из-за неисправности стан-
ка, а специалист не проверил инструмент 
и оборудование перед началом трудового 
процесса и не сообщил начальнику, – ви-
новен. Дисциплинарная ответственность – 
вплоть до увольнения. Увидел, что сослу-
живец нарушает правила охраны труда и не 
доложил руководству, – получил взыскание.

Работодателям теперь вменено в обя-
занность вести учет микротравм: ушибов, 
порезов, ссадин, поверхностных ран. По-
следствия от них могут быть самыми се-
рьезными и наступить позже. А как дока-
зать, что вред здоровью причинен на про-
изводстве? Поэтому работник обязан со-
общать руководителю даже о малейших 
ухудшениях самочувствия. Скажем, уда-
рил человек пятку. Никому ничего не ска-
зал, весь день копал траншею. А утром 

нога опухла – разрыв ахиллова сухожи-
лия. По новым правилам у работодателя 
есть основания его уволить после выхода 
с больничного.

То же самое касается оценки профес-
сиональных рисков, которой теперь зани-
маются работодатели. Работник должен 
быть предупрежден о последствиях и обе-
спечен средствами индивидуальной за-
щиты. Но к инструктажам часто относят-
ся формально, игнорируя риск для здоро-
вья и жизни. И если происходит несчаст-
ный случай, отстоять права работника бу-
дет сложно. А если его не защищает про-
фсоюз – еще труднее.

Что важно: сейчас работодатель обя-
зан обеспечить беспрепятственный до-
пуск на производство представителей ор-
ганов профсоюзного контроля для провер-
ки выполнения мероприятий по охране тру-

да. Профсоюзный контроль может осущест-
влять как профсоюзная «первичка», так и 
вышестоящая организация, в нашем слу-
чае – ТПО. Это еще один аргумент в поль-
зу вступления в профсоюз, чтобы работать 
под его защитой.

– В новый период действия Трёхсторонне-
го соглашения о социальном партнерстве го-
родской Союз работодателей вступил в пол-
ностью обновленном составе. Если раньше ди-
ректорский корпус, в основном, представля-
ли руководители предприятий городского хо-
зяйства, то сейчас от муниципального секто-
ра экономики в нашей работе участвует толь-
ко директор МП «ПАТП» Константин Иванов. 

Четверо из пяти членов Союза – пред-
ставители социальной сферы города. Это ру-
ководители МКУ «Управление образования» 
Дмитрий Протопопов и МКУ «Управление по 
физической культуре и спорту» Эдуард Анто-
нов, а также директор Музейно-выставочно-
го центра Светлана Мартинсон. Я как дирек-
тор школы № 98 возглавил Союз работода-
телей осенью 2023 года.

Вызов ли это для нас, новичков? Безус-
ловно. Но уже первые месяцы совместной 
деятельности показали, что желание рабо-
тать в сфере социального партнерства есть 
у всех. Как и понимание задач Союза рабо-
тодателей: это контроль над соблюдением 
законодательства в сфере труда и занятости 
работников, обеспечение мероприятий по ох-
ране труда, создание условий для сохране-
ния здоровья, профессиональной перепод-
готовки и социальной поддержки трудящих-
ся. По итогам 2023 года все эти обязатель-
ства были выполнены.

Конечно, «социальное большинство» в 
Союзе работодателей – это хороший повод 
сделать акцент на актуальных для социаль-

ной сферы проблемах. К примеру, на при-
влечении в город молодых специалистов. 
Выпускники вузов и колледжей сегодня, в 
большинстве своем, иногородние. Значит, 
нужны системные решения в обеспечении 
их служебным жильем, в адресной социаль-
ной помощи. Работа в этом направлении, ко-
нечно, ведется, но дополнительные стимулы 
не помешают.

Раньше в городе действовала муници-
пальная целевая программа поддержки ра-
ботников бюджетной сферы. Решение о появ-
лении такого эффективного документа было 
принято именно на Трехсторонней комиссии. 
Законодательных оснований для реализации 
такого рода программы, к сожалению, боль-
ше нет. Однако можно совместными усили-
ями поискать другие механизмы поддержки 
определенных категорий специалистов, в ко-
торых нуждается город. Всесторонне их об-
судить и закрепить в Соглашении о социаль-
ном партнерстве. 

Союз работодателей сформирован. Пла-
ны намечены. Будем работать – вместе с го-
родскими властями и профсоюзами.

К новым задачам – 
с новыми силами!

Безопасность на работе – дело всех и каждого!

Крепим профсоюзные ряды!

Олег КОМИССАРОВ, председатель комиссии ТПО по охране труда

Игорь РЫЖЕНКОВ, 
председатель Союза работодателей
ЗАТО Железногорск

Алексей ПОЛИВИН, председатель Объединенной профсоюзной организации 
учреждений культуры Железногорска
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Для кого-то весна – время пробуждения природы и романтические настроения. А для работников ЖКХ и бытового обслуживания на-
селения – горячая пора. Пора генералить вверенную территорию, выходить на субботники, переводить оборудование с зимнего режи-
ма на летний. Плюс сводить дебет с кредитом, подсчитывая затраты на дорожающие коммунальные ресурсы, на обновление техники 
и расходные материалы. В общем, сезонный апгрейд в действии! 

За последние несколько лет жилищно-коммунальное хозяйство Железногорска претерпело разительные перемены. Но город, не-
смотря ни на что, старается держать марку – по чистоте и ухоженности. Чтобы узнать, какими усилиями достигается порядок и уют, 
«Наш голос» вновь отправился в трудовые коллективы, к социальным партнёрам Территориальной профсоюзной организации. На сей 
раз – в муниципальную баню «Нега», МП «ЖКХ» посёлка Подгорного и в частную управляющую компанию «Меридиан-НТ».

Профсоюзные традиции в «Неге» – ещё со времен го-
родских бань в составе ГЖКУ, говорит председатель про-
фкома Елена Абрагимова. 7 из 17 человек – члены про-
фсоюза, включая директора. А это крепкие 40%.

На предприятии действует коллективный договор, где 
прописаны социальные гарантии для работников. Чтобы 
спецодежду выдавали, защитные перчатки, крем и мыло 
для рук. И скидка на банные процедуры для членов се-
мьи предоставлялась.

Для коллектива это подспорье, учитывая, что рабочий 
день с 11 до 23.30, график посменный. Сырость вечная и 
бесконечная. И зарплата в размере МРОТ. Работников на 
такие условия найти непросто, так что до недавнего вре-
мени все держалось на ветеранах. 

Завхоз Любовь Каргополова работает с самого от-
крытия бани, то есть 40 лет. Кассир Людмила Школь-
никова – 30. Стажисты – и главбух Елена Ендальцева, и 
рабочая по обслуживанию бани Надежда Южанина. Да 
и сама профорг Абрагимова здесь с 1997 года. Помнят 
еще времена, когда дружно выезжали в лес на заготов-
ку веников. И как запаривали на улице сухую хлорку для 
дезинфекции – аж тазики-закрывашки от химической ре-
акции вверх подлетали!

Молодые кадры понемногу вливаются в коллектив. Да 
и прикипают душой к этой трудоёмкой, но такой благодар-
ной работе. Когда половину любителей лёгкого пара зна-
ешь по имени-отчеству, а они ласково зовут вас девочка-
ми, работается спокойно и легко. 

Директор муниципального предприятия 
«Нега» всю жизнь «на воде». С тех пор как 
в 1981 году окончил Красноярский поли-
технический институт по специальности 
«Инженер-строитель водоснабжения и во-
доотведения». Почти два десятка лет Сер-
гей Борщёв отработал главным инженером 
цеха «Водоканал» МП «Гортеплоэнерго». А в 
2019-м принял руководство городской ба-
ней – не самым простым, но одним из са-
мых востребованных социальных объектов 
Железногорска. Сегодня говорим с Сергеем 
Николаевичем о том, как живёт единствен-
ный в городе муниципальный банный ком-
плекс с сорокалетней историей и почему его 
нужно сохранить.

– Прошлой осенью Железногорск взбудоражили 
слухи о скором закрытии бани на Восточной. Город-
ские власти в очередной раз задумались о судьбе му-
ниципального предприятия, которое работает с отри-
цательным балансом. Беспокоились и профсоюзы – 
за трудовой коллектив. А как обстоят дела сегодня?

– Действительно, в сентябре прошлого года у нас был 
разговор с Главой города Дмитрием Михайловичем Чер-
нятиным о том, как минимизировать затраты на содержа-
ние бани. Ведь выпадающие доходы, а это порядка 1,6 
миллиона рублей, предприятию в виде дотации компен-
сирует муниципалитет. 

Конечно, экономически целесообразно нагрузку с бюд-
жета снять. Но дело в том, что услугами бани сегодня поль-
зуются 30 тысяч горожан. Это социально значимый объ-
ект – во-первых. А во-вторых, объект стратегический. В 
системе гражданской обороны баня фигурирует как са-
нитарно-обмывочный пункт на случай военных действий 
и чрезвычайных ситуаций. 

Львиная доля наших затрат – коммунальные платежи. 
При сегодняшних высоких тарифах в отопительный сезон 
мы платим за тепло и воду почти миллион рублей в ме-
сяц. Плюс 200 тысяч за электроэнергию. 

Уменьшить расход ресурсов нельзя – есть санитарные 
требования. Вот и выходит, что экономически обоснован-
ный тариф для пользования услугами бани составляет 800 
рублей в час, а сеанс стоит 440, для льготников 360. По-
этому без поддержки города не обойтись.

Есть еще один вопрос на повестке дня.  В соответ-
ствии с федеральным законом до 2025 года муниципаль-
ные предприятия должны быть ликвидированы или реор-
ганизованы. Закрыть баню, как мы уже выяснили, нельзя. 
Сейчас вместе с городской администрацией прорабаты-
ваем пути реорганизации, чтобы объект работал в соот-
ветствии с профилем. 

– Еще в 2019 году «Наш голос» писал о том, что 
«Нега» внедряет ресурсосберегающие технологии.

– За последние пять лет коллектив приложил нема-
ло усилий, чтобы повысить рентабельность предприя-
тия и улучшить качество услуг. Мы полностью обнови-
ли душевые, установили сенсорную систему включения 
воды, что позволяет существенно экономить её расход. 
Выполнен ремонт 70% парильных отделений, в муж-
ском и женском моечных отделениях заменена настен-
ная плитка, электрооборудование, скамьи для раздева-
ния, сделан косметический ремонт. 

В конце прошлого года мы взяли на баланс часть се-
тей со снабжения электроподстанции, что позволило сэ-
кономить порядка трех рублей с киловатта. Ввели график 
работы электрокаминов, чтобы снизить потребление элек-
троэнергии. Так что планомерная работа по уменьшению 
расходов ведется. 

Проблему с отсутствием буфета тоже решили. Отре-
монтировали помещение, сдали в аренду. Теперь после 
баньки есть где и чайку попить, и перекусить. Клиенты 
оценили, благодарят!

Звучали предложения сделать из здания бани 1983 
года постройки современный оздоровительный комплекс, 
чтобы привлечь молодое поколение. Но для этого нужны 
солидные финансовые вливания, которых ни у нас, ни у 
города нет. Поэтому улучшаемся в меру сил.

– Традиционный для профсоюзной газеты вопрос: 
какими силами даётся лёгкий пар?

На предприятии работает 17 человек. Коллектив про-
фессиональный, очень ответственный. Преимущественно 
женский. Условия... банные. Влажность, работа с дезин-
фицирующими средствами. Каждую неделю санитарный 
день, во время которого отмывается все до блеска. Чи-
стоту поддерживаем и в течение дня. «Нега» работает под 
постоянным контролем СЭС. 

За состоянием коммуникаций и работой оборудования 
следят технические специалисты – главный инженер, элек-
трик, слесарь-сантехник. Бухгалтерия виртуозно считает 
все наши доходы и расходы. Так что работу столь нужно-
го городу объекта бытового обслуживания побеждаем не 
числом, а умением. И надеемся, что баня на Восточной 
прослужит городу еще долго.

Сергей БОРЩЁВ: 

«Баня – объект 
стратегический!»

Среди социальных партне-
ров Территориальной проф-
организации Железногорска 
ООО «Меридиан Новые тех-
нологии» – новичок. Хотя на 
рынке жилищно-коммунальных 
услуг Железногорска компания 
работает уже двадцать лет.

МЫ ВСТУПАЕМ 
В ПРОФСОЮЗ!
– Профсоюзная ячейка в «Меридиа-

не НТ» образовалась год назад – 1 мар-
та 2023-го, – рассказывает председатель 
ПК-29 Ирина Минакова. – В коллективе бо-
лее 40 человек, компания социально ответ-
ственная. Поэтому на призыв председате-
ля ТПО Александра Александровича Пере-
пелкина создать у себя профсоюз отклик-
нулись, не раздумывая. 

Чтобы подать пример работникам, на-
чать решили с руководящего звена. В про-
фсоюз вступили заместитель директора 
Светлана Телешун, учредитель Наталья 
Масленникова, бухгалтер Анна Гамаюно-
ва, техник Елена Цыганкова, мастер по до-
мовому хозяйству Ольга Долгова, специа-
лист по информационным системам Ольга 
Вагнер, инженер по сантехническому обо-
рудованию Константин Володин, специа-
лист по проведению общих собраний соб-
ственников в многоквартирных домах Та-
тьяна Филиппова. 

У начальника отдела эксплуатации обо-
рудования Олега Котенко профсоюз – во-
обще дело семейное. Отец, Михаил Михай-
лович, много лет, включая бурные 1990-е 
годы, возглавлял боевую профорганизацию 
Управления строительства «Сибхимстрой». 

Сама Ирина Минакова – на администра-
тивной работе. Занимается делопроизвод-
ством, выполняет функции паспортиста, ра-

ботает с документами должников, оформ-
ляет заявки на дератизацию и дезинсекцию 
в ЦГЭН. И в постоянном контакте со всеми 
службами и ответственными специалиста-
ми компании. Лучшего кандидата на пост 
профсоюзного лидера и не найти! «Начало 
положено, – говорит Ирина Вячеславов-
на, – теперь будем наращивать членство 
в профсоюзе».

МОЙ ДВОР – 
МОЯ ЗАБОТА!
Более сотни железногорских домов вы-

брали «Меридиан-НТ» своей управляющей 
компанией. Так что ударников трудового 
фронта от этой компании можно отыскать 
в любом жилом квартале.

Тракториста Антона Буланакова с его 
рабочей лошадкой «Беларусь» 324-н мы за-
стали на Ленина, 31. На пару с Сергеем Ко-
тельниковым двумя тракторами они управ-

ляются со всеми дворовыми территориями, 
от старой черты города до Ленинградско-
го. Чистят дворы от снега, вывозят мусор, 
доставляют инструмент к месту проведения 
работ. Словом, на все руки и круглый год.

Через дорогу, во дворе близ перекрест-
ка Ленина-Андреева, мастер по домохо-
зяйству Ольга Долгова контролирует пла-
новую обрезку деревьев. Пока мастер по 
строительству Евгений Фомин сотовари-
щи выставляют автовышку и готовят бен-
зопилы, Ольга Сергеевна сверяет акты на 
производство работ и следит за тем, чтобы 
личный автотранспорт жильцов не постра-
дал от случайно отлетевшей ветки. Техни-
ка безопасности должна быть на высоте! В 
УК «Меридиан-НТ» мастер Долгова второй 
год, но опыт в деле благоустройства у нее 
солидный – 20 лет озеленителем в КБУ.

У Олега Котенко по плану – обход тех-
нических помещений в домах с регулиров-

кой автоматических систем отопления. Си-
стема саморегулируется по погоде, и в ре-
жиме онлайн отображается температура те-
плоносителя, расход тепла и воды. Но бы-
вают и сбои. Так что после ревизии масте-
ра дело за слесарями: приедут и оператив-
но вернут все настройки.

А с дворником Ольгой Рудаевой редак-
ция «НГ» уже встречалась. Единственную в 
городе девушку-водителя мини-погрузчи-
ка «Бобкэт» несколько лет назад мы засня-
ли во время репортажа о работе Комбина-
та благоустройства. Теперь Ольга отвеча-
ет за порядок в большом дворе из пяти до-
мов: Ленина 31 и 33, Чапаева, 13,15 и 17. 
И порядок этот – идеальный!

Пока мы беседовали да наводили объ-
ектив, в разговор вмешались мимо прохо-
дившие жильцы. «У нас самый лучший двор-
ник! Так и запишите!»

Записали. Бойцам коммунального 
фронта от профсоюзов – почёт и уважение!

Об инженерных и рабочих 
кадрах МП «Жилищно-комму-
нальное хозяйство» «Наш голос» 
рассказывал не раз. На протя-
жении последних полутора де-
сятков лет менялись структура 
и экономические показатели му-
ниципального предприятия. Не-
изменным остается только одно 
– коллектив ЖКХ из Подгорного, 
как сегодня модно говорить, всё 
время ТАЩИТ. Выносит на своих 
плечах все трудности текущего 
момента, продолжая заботиться 
о посёлке. Ведь родину не бро-
сишь! 

О ЧУВСТВЕ ДОЛГА 
И НЕ ТОЛЬКО

Руководитель МП «ЖКХ» Евгений Жу-
равлёв в Подгорном вырос. В 1990-е годы 
работал на Красмаше. В 2004-м пришел на 
предприятие главным инженером. За ди-
ректора пятый год. 

– У предприятия сегодня осталось два 
вида деятельности: содержание водопро-
водно-канализационного хозяйства вместе 
с очистными сооружениями и управление 
многоквартирными домами, – рассказыва-
ет Евгений Иванович. – Благоустройством 
и дорожными работами в поселке с 2020 
года занимается КБУ: мы передали туда 
спецтехнику и транспорт. 

Это была вынужденная мера. Чтобы вы-
жить и погасить долги перед ресурсоснаб-
жающими организациями, перешли на ре-
жим жесткой экономии – по всем статьям 
расходов. Штатную численность персонала 
тоже сократили со 120 до 80 единиц. Рабо-
тают 67 человек: часть специалистов долж-
ности совмещают. 42 работника получают 
заработную плату в размере МРОТ. Но по-
следние два года зарплату мы индексируем 
и фонд оплаты труда увеличиваем – в со-
ответствии с указами президента.

Сейчас финансовое положение немно-
го улучшилось, хотя оборотных средств на 
развитие по-прежнему нет. Но работаем, 
стараемся – а как иначе? В Подгорном и 
в Новом пути за ЖКХ как за управляющей 
компанией 65 многоквартирных домов и 
еще 22 – на техобслуживании. Выполня-
ем содержание и текущий ремонт жилого 
фонда, наводим порядок во дворах. Чиним 
водопроводные сети, обеспечиваем работу 
очистных сооружений. Как говорится, если 
не мы, то кто же? 

В РЕЖИМЕ 
МНОГОЗАДАЧНОСТИ
ЖКХ для Подгорного предприятие по-

сёлкообразующее – как Химзавод, котель-
ная и школа. Зарплата здесь стабильная – 
это плюс. Но скромная. Так что работают 
тут не за страх, а за совесть.

Мастер домоуправления Андрей Пла-
тонов на своем посту 8 лет. Под его нача-
лом–13 дворников и ремонтно-строитель-
ная группа: Михаил Санин, Игорь Лебедев 
и Павел Николаев.  Мастера универсаль-
ные, в домах приводят в порядок всё, от 
подвалов до кровли. 

Универсальность и многозадачность 
– вообще местная черта. Юрий Ершов, к 
примеру, высококлассный электрогазос-
варщик и слесарь-сантехник в одном лице. 

Дворники тоже спецы на все руки. Горы 
снега раскидать, после зимы убрать ще-
бенку и круглый год – мусор, подмести, 
подстричь газоны... И все это при дефици-
те техники, говорят хозяйки дворов Свет-

лана Григорьева и Елизавета Демонова.
Мастер по ремонту электрооборудо-

вания Сергей Кондратьев в ЖКХ трудит-
ся более 20 лет. Ответственный, башко-
витый. Под стать начальнику электромон-
теры Александр Сысоев и Николай Зайцев. 

Руководство сантехническим участком 
Владимир Тугужеков принял не так давно, 
но опыт по устранению засоров в домах у 
него немалый. Сантехники Денис Гуляш-
ко, Арсений Тхакумашев и Владимир По-
лунин тоже готовы справиться с любыми 
неполадками. 

НАДО ВЕРИТЬ В ЧУДЕСА
На участке очистных сооружений и во-

доснабжения, как всегда, идеальный по-
рядок. Хоть и хлопот они доставляют... Из-
за проектных несовершенств очистных МП 
«ЖКХ» ежегодно теряет 4 миллиона рублей, 
выплачивая из своих средств так называ-
емые экологические штрафы за недоочи-
щенные стоки.

Но скоро объект ждёт модернизация. 
Минувшей осенью здесь побывал Глава 
ЗАТО г.Железногорск Дмитрий Чернятин. 
По его поручению подготовили заявку в 
Министерство строительства и ЖКХ Крас-
ноярского края на сооружение аэротенков 
– дополнительной ступени очистки сточных 
вод.  В апреле деньги на проектную доку-
ментацию пообещали выделить. 

А пока улучшения грядут, коллектив во 
главе с Василием Шалаевским готовится 
ударным трудом встретить 15-летие очист-
ных. 29 ноября 2009 года Василий Григо-
рьевич, до того отработавший 29 лет на 

Химзаводе, запускал объект в эксплуата-
цию. И все эти годы содержит его в образ-
цовом состоянии. Слесарь КИПиА Виталий 
Толстых подтверждает – двигатели работа-
ют как часики!  И наружные сети в порядке 
– под присмотром мастера Николая Мото-
рина сотоварищи. 

Еще мы – наконец-то! – узнали имена 
местных Бэнкси, чьи монументальные по-
лотна украшают стены зала и приводят в 
восторг всех без исключения посетителей 
очистных. Это выпускник Московского за-
очного народного университета искусств 
Сергей Ефименко и художник-самоучка 
Александр Варкалист. Александр Василье-
вич, оператор на отстойниках, был как раз 
на смене. Возле своих творений и попал в 
кадр – для истории!

МОГУЧАЯ КУЧКА
– Предприятию последние годы жи-

вется непросто, – говорит председатель 
профкома Елена Монич. – Но все инстру-
менты социального партнерства стремим-
ся сохранять. Коллективный договор дей-
ствует, спецодежда выдается. Компенса-
ция за вредные условия труда выплачива-
ется – сварщикам и работникам очистных. 
Переговоры с руководством по проблем-
ным вопросам ведем регулярно.

В профсоюзе состоит 22 работника – 
33% от общей численности. Но сейчас та-
кое время, многие трудятся на две ставки. 
Управление в том числе. Елена Иванова у 
нас – отдел кадров, секретарь и паспорт-
ный стол, с повышенной нагрузкой тру-
дятся главный экономист Гузель Усмано-
ва, экономист-нормировщик Наталья Зай-
цева, начальник ПТО Светлана Балашова, 
Лариса Кривогорницына, Александр Гри-
шанов, Лариса Ефимченко, бухгалтер Ека-
терина Насонова и бухгалтер-кассир Лю-
бовь Самбурова. 

Для сплочения коллектива вместе ста-
раемся отмечать праздники – Новый год, 
23 февраля и 8 Марта. И по Мане сплав-
ляемся – это уже традиция. А так – жизнь 
течет, мы работаем. Жители нам доверя-
ют, и это главное.

«Нега» на общественных началах

Коммунальный «Меридиан»

Атланты Подгорного
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Наталья ШУМОВА

Макет, верстка, тексты, 
редактура, препресс

Комбинат оздоровитель-
ных спортивных сооружений 
в этом году отмечает 30-ле-
тие. 29 апреля 1994 года ре-
шением КУМИ Администра-
ции Железногорска было об-
разовано новое муниципаль-
ное предприятие. В задачу 
новичку ставилось содер-
жание объектов спортивной 
инфраструктуры, передавае-
мых городу от Сибхимстроя, 
НПО ПМ и ГХК. 

Сегодня КОСС – муници-
пальное автономное учреж-
дение, отвечающее за всю 
спортивную базу Железно-
горска. А это четыре десят-
ка объектов, которым нужен 
постоянный уход. Железно-
горцы здоровый образ жизни 
жалуют и «на спорт» выхо-
дят массово. Так что кадры 
здесь действительно решают 
всё. Самое время рассказать 
о передовиках спортивного 
фронта!

О, СПОРТ, ТЫ – КОСС!

В знаковый для предприятия год 
у профсоюза МАУ «КОСС» тоже кру-
глая дата – 20-летие продуктивной 
деятельности. 20 марта 2004-го ин-
женер по охране труда Валентина 
Орленко встала у руля вновь орга-
низованного профсоюзного коми-
тета №15 при поддержке активных 
общественниц Людмилы Кондра-
тьевой и Надежды Апанович.

– В КОСС я пришла после 22 лет ра-
боты в Сибхимстрое, где были крепкие 
профсоюзные традиции, – рассказыва-
ет Валентина Ильинична. – И на новом 
месте всем профкомом стали налажи-
вать работу: решать c руководством 
трудовые споры, вопросы охраны тру-
да и соцподдержки работников. Чтобы 
сплотиться, выезжали коллективом от-
дыхать на природу, участвовали в со-

ревнованиях, организовывали культпо-
ходы в театр и на концерты. 

Приложили все силы к тому, чтобы 
заслуженные работники КОСС были от-
мечены званием «Ветеран атомной энер-
гетики и промышленности». Готовили 
документы, заручились поддержкой ТПО. 
И 15 человек почётный знак получили.

Боевой настрой профсоюз сохранил 
и под руководством профоргов Натальи 
Зайцевой, Натальи Блинковой и Свет-
ланы Федорченко. Так, в 2018 профком 
КОСС помог 36 работникам взыскать с 
работодателя сумму, недоначисленную 
им за 8 месяцев после увеличения раз-
мера регионального МРОТ. 

В 2019-м «первичка» КОСС после 
передачи из сферы образования в 
систему спортивной подготовки спор-
тшкол «Юность», «Смена» и СШ №1 
выросла в объединенную профоргани-
зацию. И так же активно взялась защи-
щать права тренеров и инструкторов-
методистов, потерявших льготы. После 
переговоров с городскими властями 
людям удалось сохранить и зарплату, 
и право на дополнительный отпуск. А с 
1 января 2023-го федеральные законы 
«О физической культуре и спорте» и 
«Об образовании» окончательно закре-
пили положенные соцгарантии.

– Сегодня тоже есть проблемы, – 
говорит профсоюзный лидер КОСС 

Светлана Федорченко. – После оптими-
зации социальной сферы обслуживаю-
щий персонал работает на 0,65 ставки. 
Люди потеряли в зарплате, но объем 
работы-то остался! Профком уже не 
раз поднимал этот вопрос, будем до-
биваться его рассмотрения и дальше.

В Объединённом профсоюзе со-
стоит 68 человек, причем костяк – это 
41 работник КОСС. Стараемся вовлечь 
в общественную работу и коллег из 
спортшкол – по традиции, личным при-
мером. 

В прошлом году наши работники 
успешно представляли профсоюз в 
конкурсах к 50-летию ТПО и 65-летию 
РПРАЭП. Ветеран Олег Тетерин стал 
победителем фотоконкурса. Сторож-
вахтер Ирина Колдырева и медсестра 
Наталья Овсепян получили дипломы за 
картины из алмазной мозаики. Медсе-
стру Ирины Ивченко наградили за ри-
сунки пастелью. А еще Ирина с мужем 
Анатолием покорили всех на смотре 
талантов эффектной программой баль-
ных танцев.

И еще одна ценная для нас награ-
да: третье место в конкурсе на лучший 
колдоговор среди муниципальных ор-
ганизаций по итогам 2022 года. Такие 
успехи окрыляют! Мы по-прежнему 
одна команда. А значит, есть стимул 
работать на результат!

У ремонтировщиков плоскост-
ных сооружений работы всегда не-
початый край. Спортивных объек-
тов много, ремонты далеко не каж-
дый год. А порядок нужен! Так что 
Алексей Кулагин и два Александра, 
Лачко и Митрофанов, всегда в то-
нусе. Когда сроки перед очеред-
ным спортивным праздником под-
жимают, да еще и форс-мажор в 
виде осадков, зовут на помощь 
товарищей. 

И те – такие же рукастые – выходят 
на подмогу. Инструктор водноспор-
тивной базы «Волна» Виктор Коскин, к 
примеру привел в порядок все прокат-
ные лодки. А Сергей Моисеев и Нико-
лай Воробьёв – вообще мастера ши-
рокого профиля. Не только починить-
подлатать, но и лыжню на снегоходе 
проложить могут по городскому озеру, 
и каток залить на стадионе.

– Ребятам-то помогаю на полстав-
ки, – уточняет Николай Александро-
вич. – А по основной профессии я 

водитель. Зимой сажусь за ледозали-
вочный комбайн на базе ГАЗ-55 и за 
«Буран». Трактор «Беларусь» вообще 
в работе круглый год, только насадки 
меняй!

Чищу от снега и мусора стадион и 
запасное поле, территорию у спорт-
комплекса «Радуга», навожу порядок 
на лыжной базе «Снежинка» и на лы-
жероллерной трассе. Искусственное 
поле за «Трудом» сначала на тракторе 
прохожу со щёткой, а по краям – га-
зонокосилкой. Триммеры с косилками 
тоже сам ремонтирую. 

Отпуск всегда беру в сентябре. 
Когда ничего уже не растет, и снег 
еще не выпал! А как первые морозы 
ударят, выходим делать лёд. 

И такой сезонный круговорот у во-
дителя Воробьёва уже четверть века. 
На вопрос, не тяжело ли одному, без 
сменщика, за баранкой, отвечает про-
сто: «Нормально! Да и помощники 
всегда найдутся. Один за всех и все 
за одного!»

Главный корпус спорткомплекса 
«Труд» открыт с 7 утра до 11 вечера. 
Тут ежедневно проходит от несколь-
ких десятков до нескольких сотен 
посетителей – на соревнования, 
тренировки, сдачу норм ГТО, город-
ские праздники. Так что за порядком 
нужен глаз да глаз. 

Но дело в надёжных руках! 
Администратор «Труда» Надежда 
Александровна Апанович уже 29 
лет организует рабочий ритм – 
вместе с командой кассиров-кон-
тролёров.

На смене «Наш голос» застал 
Ирину Колдыреву. Она как раз раз-
руливала предстартовую логистику 
на отборочной игре женского турни-
ра по волейболу. Чтобы игроков – по 
разным раздевалкам, болельщиков 
– в зал через гардероб, судье выдать 
мяч, свисток и плед.

– Мы с моими сменщицами Люд-
милой Ивановной Аксеновой и Раисой 
Петровной Игнатовой на бойком ме-
сте, – улыбается Ирина Леонидовна. 
– Работаем по скользящему графику: 
выходных на стадионе нет. Открываем 
и закрываем здание, выдаём ключи от 

раздевалок и залов. Предоставляем 
спортинвентарь: теннисные ракетки, во-
лейбольные, футбольные и баскетболь-
ные мячи, клюшки на хоккей в валенках. 
Ведём кассовые расчеты при аренде 
зала, следим за порядком. И, конечно, 
работаем на гардеробе.

Во время больших состязаний с 
приездом гостей приходится прояв-
лять смекалку. Просим спортсменов 
встать в цепочку, и верхняя одежда 
мигом попадает на вешалки! А в 
День города через наш пост прохо-
дят звёзды российской эстрады. 

Многих спортсменов и тренеров 
знаем в лицо и по имени. И они к 
нам относятся как к родным. Рас-
сказывают о своих достижениях и 
победах, поздравляют с праздника-
ми, всегда откликаются на просьбу 
помочь. Работу свою люблю, потому 
что мы все здесь как большая семья!

Где родился, там и пригодился. 
Это про медсестру физкультурно-
оздоровительного центра КОСС 
Людмилу Семайкину, чей трудовой 
стаж перевалил отметку в 37 лет. 
На девятом квартале она вырос-
ла, окончила 93-ю школу. После 
медучилища немного поработала 
в Медсанчасти №51 и вернулась в 
родные места. 

Трудилась в постройкоме УКП-291 
Сибхимстроя под началом Михал-Ми-
халыча Котенко, многолетнего про-
фсоюзного вожака строителей. Летом 
выезжала в лагерь «Дружбу» и всесе-
зонно оказывала первую медпомощь 
на состязаниях подразделений СХС.

На Девятке спортивная жизнь била 
ключом! Под знаменами спортобще-
ства «Строитель» на хоккейном корте 
и на футбольном поле возле ЖЭКа 
кипели спортивные баталии. Чуть по-
одаль работала лыжная база, откуда 
всю зиму стартовали забеги. 

Здесь, вспоминает Людмила Алек-
сандровна, судьба свела её с Валери-
ем Романовичем Вязовским – легендой 
городского и краевого спорта, лыжни-
ком, легкоатлетом и тренером от бога. 
Вместе они проработали четверть века! 
В 1994-м, после передачи спортобъек-
тов Сибхимстроя городу, оба перешли 
в КОСС, оставшись укреплять физкуль-
туру и спорт в Первомайском. И труды 
их не пропали даром: ФОЦ и по сей 
день гордо несет звание социального 
центра микрорайона.

Тут тренируются две группы кик-
боксёров, взрослые и школьники при-
ходят позаниматься на тренажёрах и 
подкачать мышцы, а любители лёгкого 
пара – в баню.

Медсестра Семайкина, которую за-
всегдатаи уже по-родственному зовут 
тётей Людой, всегда на посту. Запи-
сывает посетителей в журнал учета, 
наблюдает за тренировками начинаю-
щих физкультурников – чтобы нагрузку 
рассчитывали по силам и не бузили 
в зале. Проводит спортсменам кон-
трольное взвешивание. А если вдруг 
какая травма или в бане кто сомлел, 
тут же придёт на подмогу. Давление 
померит, рану обработает, таблетку 
даст от головной боли. Улыбнётся – и 
всё как рукой снимет!

На трибунах становится чище

Первомайский, будь здоров!

Профсоюз позиций не сдаёт!

И в заботах, и в «Труде»


